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PALAVRA DA PRESIDENTE

NOVOS ASSOCIADOS, QUE ALEGRIA TÊ-LOS CONOSCO!

TEREMOS QUE SER FORTES 

É com o coração em festa que todos nós, associados da APEA, damos as boas vindas aos 116 novos colegas que acabaram de 
se unir a nós. Convidamos a todos para participarem da nossa programação social que inclui excursões, festividades, cursos e 
eventos esportivos e socioculturais que propiciam qualidade de vida e bem-estar a todos os participantes.

Juntos somos mais fortes e nossa luta na preservação dos direitos dos aposentados está cada dia mais intensa e efetiva. Nossas 
portas estão sempre abertas. Esperamos por vocês!

Acesse nosso site, acompanhe nossas redes sociais, fique por dentro de nossas atividades e participe! Venha 
tomar um café conosco e conhecer nossa Sede e Representações.

Americo Mituru Arita
Ana Elisa Reno de Carvalho
Ana Lucia Tavares de Souza
Andre Luiz Passos Santos
Angela Maria Teixeira Martins
Anildo Spinardi
Aparecida Fatima de Vasconcelos Belo Gama
Aparecida Maia Godoy
Camilo de Lelis Goes
Claudia Helena Cantelmo Sampaio Silva
Cristina Ermantraut Gandolfi
Cristina Watanabe Shirai
Delaini Trenori Simoes de Almeida
Denise Abe
Denise Fernandes
Denise Kumasaka
Denise Machado Cavalca Mathias
Dineia Garcia Nunes de Souza
Dinora Gomes da Silva
Diva Lyra Biernath
Edison Augusto Simoes
Elenita Cardoso de Sá
Eliana Sala
Elisabete Taboada Cavalcante de Barros
Elza Sandoval Barbosa de Oliveira
Evaristo Manoel Ferreira
Fernando Corcovado
Fernando Madeira Nunes
Gracia Maria Gava Campos
Hamilton Renato Furukawa
Helena Maria da Silva Espejo
Heloisa Mitie Konno Gunji

Iracema Lucia de Amorim Alexandre da Silva
Jaime Luiz Santos Decanini
Janette Aparecida Gaspar Moreira Viegas
Jorge Takashi Yamao
Josana Ferreira
José Marcio Millani
Julio de Almeida Barros Morao
Jussara Caldeira Cabrera Corazza
Katia Pasini Gioso
Lecir Claudio Machado
Luzia Leiko Bajou Saito
Marcia Mantovani Campanholo
Marcia Miyuki Uchima
Marcos Carvalho de Abreu
Marcos Cesar de Lima
Maria Angelica Mayer
Maria Aparecida da Costa Carmo de Oliveira
Maria Aparecida Silva Barbosa
Maria de Lourdes Bergamaschi Paziani
Maria de Lourdes Teruel Martins
Maria Del Carmen Castro Guiadanes Ka-
nashiro
Maria Emilia Alves de Almeida
Maria Ignez Cahali Martinho Minhoto
Maria Yatiyo Ise Silva
Marilia Arantes Machado
Marina Alves de Lima
Marta Julieta Aparecida Cesar Bissoli
Maurilio de Quadros Correa
Mitio Nakakura
Myrthes Salvatore de Barros Leal
Osvaldo Jose Delgado

Oswaldo Screnci Filho
Palmira Aparecida Beloti
Pricila Colucci
Regina Celi Del Monaco de Paula Santos Mo-
reira
Rorlei Rodrigues Damacena
Rosa de Fatima Rangel França
Rosangela Dias Cruzato Berg
Roseli de Cassia Santana
Rubens Teruo Tutia
Sandra Maria Guassi
Sandra Regina Laranjeira da Silva Carvalho
Sara Marins de Benedette
Sheila de Miranda Sammarone
Silvana Aparecida da Silva Rezende
Silvia Maria Soares Ferreira
Silvia Regina da Silva Lima Pescarini
Silvia Tavares Campos de Oliveira Gudergues
Simone Benjamin Giomette
Simone Neves de Souza
Sirlene Aparecida Pedroso de Moraes Silva
Solange Marino Correia
Suely Soares
Tania Maria Candido Cunha
Tania Maria Sellari Monteiro
Valdeana Maria Silva Torres
Valter Augusto Zorzi
Vanda Cristina Ferreira de Abreu
Vera Lucia Martins Camargo
Waldemir Toledo do Carmo
Wanderlene Maria Cezario Borges
Zilda de Fatima Delfino

Prezados Associados, 
O ano de 2019 foi marcado pela che-

gada de novos membros na Diretoria Exe-
cutiva da APEA. Com este advento, pas-
samos a oferecer, aos nossos associados, 
oficinas diversas que possibilitaram mais 
integração. É muito bom vê-los na nossa 
Sede participando das aulas de inclusão 
digital, zumba, inglês, crochê, entre outras 
atividades. 

O resultado esperado para nosso plano 
de benefícios REG/REPLAN Saldado não 
veio. Entretanto, temos de seguir e buscar 

por alternativas, mesmo paliativas, a nossa 
sustentação financeira. Com isso, solicita-
mos à CAIXA a reavaliação das taxas de 
empréstimos e renegociação para os pata-
mares equivalentes ao ofertado aos colegas 
da ativa. 

Quanto à busca da manutenção do 
Saúde CAIXA, a semeadura foi feita e 
atendida: passou para 30 de setembro de 
2020. No entanto, este ano, ainda teremos 
de ser fortes. A pauta das negociações do 
Acordo Coletivo de Trabalho – ACT inclui a 
reversão da Resolução CGPAR 25, imposta 
unilateralmente pela Patrocinadora. Nossos 
Conselheiros Eleitos votaram contra a apro-
vação, mas o presidente do Conselho De-
liberativo se impôs resolvendo com a mão 
de ferro - denominada voto de minerva. 
Não aceitaremos. Tentamos tomando as 
ruas de São Paulo e Brasília, porém, agora 
é a vez da via judicial já proposta. 

Se miséria pouca é bobagem, ainda 
tem o acordo entre INSS/CAIXA/FUNCEF 
que detonou a margem consignável de 
muitos colegas, os deixando em situação 
financeira ainda mais difícil. Também 
impetramos o mandado de segurança e 
acredito termos uma posição até o fim de 
março. Além disso, a ABRAPP, PREVI, PE-
TROS e FUNCEF continuam negociando. 

Agora, temos eleições para os Con-
selhos Deliberativo e Fiscal da FUNCEF 
e manifestamos todo o nosso apoio à 
Chapa 1 - Controle & Resultado que tem 
como candidatos os colegas Jessé Krie-
ger e Sergio Henrique Cançado, pessoas 
dignas e experientes. 

Dias melhores virão!!! 
Um grande abraço,
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Os associados da APEA aprovaram, 
em assembleia, a propositura de 
impetração de ação civil coleti-

va em face do INSTITUTO NACIONAL 
DO SEGURO SOCIAL – INSS a fim de 
impedir o processo de migração à rede 
bancária credenciada dos benefícios da 
Previdência Social pagos por meio do 
Acordo de Cooperação Técnica firmado 
entre FUNCEF, CAIXA e INSS.

Com tais mudanças no sistema de pa-
gamento de suas aposentadorias, os par-
ticipantes da Fundação deixarão de rece-
ber seus rendimentos do INSS junto aos 
da FUNCEF (todos os dias 20) e passarão 
a embolsá-los até quinze dias depois de 

APEA INGRESSA COM AÇÃO PELA MANUTENÇÃO DO
CONVÊNIO FUNCEF-INSS-CAIXA

acordo com o calendário de pagamentos 
de benefícios acima do salário mínimo do 
Instituto (do último dia útil de cada mês 
ao quinto do seguinte). 

As consequências aos aposentados e 
pensionistas da CAIXA são diversas como 
o risco de deixá-los desassistidos entre 
os dois pagamentos (sobretudo, aqueles 
com CredPlan, empréstimos consigna-
dos na CAIXA), mensalidades do Saúde 
CAIXA e coparticipação.  O impacto do 
prejuízo social é grande, uma vez que a 
margem consignável foi reduzida, poden-
do acarretar excesso de débitos. 

Ao esclarecer dúvidas dos presentes, 
a presidente da APEA, Maria Lúcia Ca-
valcante Dejavite, reforçou que os dois 
benefícios continuarão a ser creditados 
na mesma conta-destino (mudando so-
mente a data dos pagamentos do INSS). 
Ela também esclareceu que os descontos 
obrigatórios (IR e equacionamentos) per-
manecerão nos dias 20. Já, aqueles de-

nominados “secundários”, como mensa-
lidades e coparticipação do Saúde CAIXA 
e empréstimos consignados CAIXA, e ou-
tros, em caso de saldo líquido insuficien-
te, serão descontados após pagamento 
dos benefícios da Previdência Social. 

As novas regras estão previstas para 
vigorar em julho, conforme comunicado 
FUNCEF publicado no site da Fundação. 

Segundo a presidente da APEA, Maria 
Lúcia Cavalcante Dejavite, a Associação/ 
FENACEF já ingressou com mandado de 
segurança para suspendê-las.

A ação irá a julgamento do  mérito 
proximamente. 
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Colegas da APEA/SP,

Esse início de ano trouxe para a eco-
nomia mundial, e a brasileira em parti-
cular, incertezas quanto à dimensão dos 
reflexos da epidemia global do coronaví-
rus sobre o comércio, o turismo, eventos 
de grande porte como as Olimpíadas de 
Tóquio, dentre outras dimensões.

A despeito dessa incerteza, a FUNCEF 
vem avançando em diversos campos de 
relevância aos nossos participantes. 

Primeiramente, cabe enfatizar 
que ainda não podemos anunciar 
números finais de 2019, que estão 
sob a análise da auditoria indepen-
dente, para posterior aprovação 
pelos órgãos estatutários de nos-
sa Fundação: Diretoria Executiva, 
Conselho Fiscal e Conselho Delibe-
rativo. 

A partir deste ano, também 
será necessária a apreciação do 
balanço pelo Comitê de Audito-
ria, instância criada pelo Conse-
lho Monetário Nacional, por meio 
da Resolução 4661/18, como um 
mecanismo adicional de governan-
ça aos fundos de pensão de maior 
porte, como a FUNCEF.

Quanto aos números em si, po-
demos trazer algumas indicações, 
que corroboram a trajetória de 
franca recuperação da solidez da Funda-
ção, podendo ser sintetizados por quatro 
indicadores-chave mais relevantes para 
essa avaliação:

1 - Rentabilidade: graças ao am-
plo saneamento promovido na carteira 
de investimentos, todos os planos da 
FUNCEF bateram as metas atuariais em 
2019, com destaque às rentabilidades 
do REB e Novo Plano, cujos percentuais 
já foram divulgados, e obtiveram mais 
de 17% no ano passado, cerca de 300% 
da taxa do CDI no mesmo período, e 
quase o dobro da meta atuarial do pe-
ríodo (9,18%). Considerando os últimos 
36 meses, essa rentabilidade foi acima 
de 40%, superior à maioria dos fundos 
de previdência privada disponíveis no 
mercado.

2 - Retorno: como um desdobra-
mento das medidas de reorganização 
mencionadas, o retorno consolidado 
da Fundação bateu as melhores marcas 
históricas no ano passado, consideran-
do aspectos tanto da macroeconomia, 
como a excelente performance da Bol-
sa em 2019, na qual a FUNCEF possui 
mais de R$10 bilhões investidos, pelos 
seus quatro planos, aspectos pontuais e 
intrínsecos da Fundação, a exemplo dos 
resultados colhidos nos desinvestimentos 

de alguns FIPs (Barcelona e BRK Indus-
trial), e na alienação do Ed. Centro Em-
presarial 2 de Julho.

3 - Ativo Total: por consequência, 
o crescimento dos ativos da Fundação 
manteve a mesma robustez dos últimos 
anos, lembrando que, em 2019, foi su-
perada a marca de R$70 bilhões de ati-
vos administrados, encerrando o ano se 
aproximando da relevante criar  de R$75 
bilhões.

Ainda tivemos importantes progressos 
na governança da FUNCEF em 2019, 
como já indicado pela criação do Co-
mitê de Auditoria. Avançamos na defini-
ção das bases de reformulação de nosso 
Código de Conduta e redefinição de es-
trutura de recepção e tratamento de de-

núncias, com base no conceito de Canal 
de Denúncias e um Comitê de Análise, 
aos devidos encaminhamos pertinentes, 
se minimamente fundamentadas.

Definimos, na Política de Investimen-
tos a conduzir a partir de 2020, as es-
tratégias e mecanismos necessários para 
a Fundação iniciar, com a segurança e 
a prudências cabíveis, sua entrada no 
mercado de investimentos no Exterior, 
sem qualquer espaço para aventuras, 

ou mesmo, temeridades ocorridas 
em outras entidades, que tiveram 
graves perdas, ainda não recupe-
radas, por conta dessa insuficiên-
cia de cuidados e planejamentos 
prévios para avançar nessa seara. 

Também avançamos na mo-
dernização das atividades e pro-
cessos da FUNCEF, com a in-
corporação de novos sistemas e 
soluções baseados em conceitos 
bastante em voga no universo em-
presarial, como computação em 
nuvem, automatização de rotinas, 
processos digitais e “Big Data”. 
Com isso, continuamos na diretriz 
de redução de nossa estrutura de 
pessoal, resultando numa diminui-
ção de cerca de 10% do quadro 
de funcionários desde 2014, além 
da otimização e maior eficiência 
dos demais recursos necessários 
ao andamento de nossas ativida-
des.

A despeito desses progressos, ainda 
temos desafios importantes a superar, 
como os temas do Contencioso, das Re-
soluções CNPC 30 e CGPAR 25, bem 
como da preservação dos mecanismos 
decisórios previstos em nosso atual Es-
tatuto, cuja legalidade e regularidade, 
devidamente previstas no Código Civil, 
tem nosso endosso e defesa mais rigo-
rosa.

Assim, renovamos nossa convicção 
de que a FUNCEF está no caminho cer-
to, objetivando alcançar o próximo passo 
do processo de saneamento e recupera-
ção da Fundação de iniciar as esperadas 
reduções das cobranças extraordinárias, 
com a maior brevidade possível, como 
esperam nossos participantes.

MENSAGEM DO DIRETOR 
ELEITO DA FUNCEF AOS 
ASSOCIADOS APEA

POR ANTÔNIO AUGUSTO DE MIRANDA E SOUZA
DIRETOR DE ADMINISTRAÇÃO - DIATI 

RENOVAMOS NOSSA 
CONVICÇÃO DE QUE A 

FUNCEF ESTÁ NO CAMINHO 
CERTO, OBJETIVANDO 
ALCANÇAR O PRÓXIMO 
PASSO DO PROCESSO 
DE SANEAMENTO E 

RECUPERAÇÃO

“
“
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REPRESENTANTES DA FENACEF NO 
CONSELHO DE USUÁRIOS SÃO ELEITOS 

Os indicados da FENACEF no 
Conselho de Usuários do Saú-
de CAIXA, Adeir José da Silva 

e Márcia Boiczuk Lacerda Krambeck, 
foram eleitos. A APEA apoiou a Chapa 
1 - Movimento pela Saúde, vencedora 
com 77% (16.652) dos votos válidos. 
Outras entidades representativas de 
empregados, aposentados e pensio-
nistas da CAIXA também manifestaram 
apoio à chapa dos indicados da Fede-
ração. 

No total, 21.389 usuários titulares 
votaram, de acordo com dados oficiais 
do centralsaudecaixa.com.br/conselho/
resultado/. 

A Chapa 3 - + Saúde obteve 3.462 
votos enquanto a Chapa 2 – Saudi – 
Auditores Pela Saúde, 1.275. 

“Parabenizo a todos os eleitores e 
candidatos pela importantíssima parti-
cipação nas eleições. Também agradeço  
aos associados por atenderem aos nossos 
chamados para votar e lembrar os demais 
colegas para votarem”, declarou a presi-
dente da APEA, Maria Lúcia Cavalcante 
Dejavite, “estamos confiantes da com-
petência dos colegas eleitos e, desde já, 
manifestamos nossa disposição em cola-
borar com o que pudermos para garantir 
um Saúde CAIXA acessível, de qualidade 
e transparente a todos os empregados da 
ativa e aposentados”.

O Saúde CAIXA é importantíssimo 
para os empregados, aposentados e pen-
sionistas da CAIXA e seus dependentes, 
condição indispensável para a qualidade 

“

“

Representar a FENACEF no Conselho de Usuários do Saúde CAIXA é uma honra e grande 
responsabilidade. Já participei do colegiado de Usuários por dois mandatos desde 2011 e, hoje, 
sou membro do GT Saúde. Convivo com a FENACEF desde a minha aposentadoria, há 14 anos, 

quando fui convidado para ser consultor de Previdência na AEA/MG. Recebi o convite com muita 
alegria e comprometimento porque sabem o quanto cuidado tenho com o nosso plano de saúde. 

Como suplente da colega Márcia, pessoa que reputo de maior conhecimento do universo do Saúde 
CAIXA e plano de saúde suplementar no geral, vamos trabalhar juntos no tripé da manuntenção 
da forma de custeio, pela garantia dos direitos já conquistados e pela sustentabilidade do plano. 

Sabemos das investidas do governo, como a Resolução CGPAR 23 com restrições no modelo atual modelo 
de custeio 70/30 e no ingresso de novos usuários. Isto é muito preocupante, por isso é importantíssimo, que as 

entidades se unam na defesa desse bem comum

de vida e de trabalho, logo, o benefício 
de assistência é direito de todos.

O Conselho de Usuários foi institu-
ído há 16 anos como instrumento de 
maior transparência e monitoramento 
da gestão financeira e administrativa 
do Saúde CAIXA. De caráter consulti-
vo, compõe-se de modo paritário com 
cinco membros eleitos pelos usuários 
e cinco indicados pela patrocinadora, 
além de seus respectivos suplentes. O 
mandato é de 36 meses a partir da 
posse em 25 de março. 

Tanto a criação quanto a composição 
paritária do Conselho são conquistas da 
luta coletiva das entidades representativas 
de empregados, aposentados e pensio-
nistas da CAIXA. 

A FENACEF, APEA/SP, AEA/PR e a AEA/MG foram as grandes apoiadoras desta Eleição. Agradeço 
pelo apoio e pela oportunidade de compartilhamento e aprendizado! Meu compromisso 

sempre foi e continuará sendo pelo fortalecimento do Saúde CAIXA. Os desafios são grandes,  
devido às imposições dos órgãos controladores que iniciaram em 2016 e continuam a 

causar intranquilidade, além das dificuldades impostas pela CAIXA ao não apresentar dados 
financeiros e atuariais tempestivos e confiáveis, impedindo uma análise aprofundada e a 

construção de propostas consistentes. Nosso desafio está pautado em transpor estes obstáculos,  
exigindo o cumprimento das prerrogativas legais para obtermos as devidas informações. Obrigada 

a todos que participaram e fortaleceram a luta pelo nosso plano de saúde. Vamos juntos!

MÁRCIA BOICZUK LACERDA KRAMBECK,
APOSENTADA ELEITA INDICADA PELA FENACEF (TITULAR).

ADEIR JOSÉ DA SILVA,
APOSENTADO ELEITO INDICADO PELA FENACEF (SUPLENTE).
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ELEIÇÕES FUNCEF 2020:
APEA APOIA CHAPA 1

Associado Sérgio Cançado é candidato ao Conselho Deliberativo.

Duas chapas concorrem nas eleições para os Conselhos Deliberativo e Fiscal da FUNCEF: Chapa 1 – Controle e Resultado e 
Chapa 2 – Juntos Em Defesa da FUNCEF. A APEA apoia a primeira que tem o associado Sérgio Henrique Cançado de Andrade 
como candidato à suplência do CD.  

CONHEÇA OS DEMAIS CANDIDATOS DAS DUAS CHAPAS:
CONTROLE E RESULTADO (1)  JUNTOS EM DEFESA DA FUNCEF (2)

CONSELHO DELIBERATIVO
Jesse Krieger (titular)
Sérgio Henrique Cançado de Andrade (suplente)

CONSELHO FISCAL
Adilson de Araujo Furtado (titular)
Vilmar Pereira da Rocha (suplente)

CONSELHO DELIBERATIVO
Rogério Antônio Vida Gomes (titular)
Maria de Jesus Demétrio Gaia (suplente)

CONSELHO FISCAL
Cely de Campos Mantovani (titular)
Valter San Martin Ribeiro (suplente)

HOMOLOGAÇÃO - Para serem homologadas, as 
chapas deverão receber o apoio de, ao menos, mil 
assinaturas de participantes, no Autoatendimento da 
FUNCEF, de 20 de março às 18 horas de 25 de março.

VOTAÇÃO - A votação será online das 11 horas de 6 de 
abril às 18 horas de 9 de abril em turno único.  

Para mais informações, acesse o hotsite das eleições: 
www.funcef.com.br/eleicoes2020/index.html#pagina-inicial. 

Aceitei o convite do Presidente da FENACEF para compor esta Chapa, pois neste momento não 
posso me omitir.
NOSSAS PRINCIPAIS PROPOSTAS:  
- Continuar a Lutar contra a ingerência política e corrupção na FUNCEF; 
- Trabalhar sobretudo com o objetivo de eliminação do déficit existente e também pela 
redução/extinção das Contribuições Extraordinárias; 
- Aprovar Política de Investimentos transparente, responsável e que proporcione resultados 
sustentáveis e balanços superavitários; 
-  Atuar fortemente na defesa dos interesses dos participantes e assistidos; 
- Continuar a luta pela solução do contencioso para que os valores sejam de 
responsabilidade da CAIXA;  
- Manter o compromisso com austeridade e redução de despesas administrativas e a 
otimização dos processos internos;  
- Atuar ostensivamente na política de modernização, automação de processos e integração dos sistemas da FUNCEF;  
- Continuar a luta contra a discriminação dos colegas integrantes do Plano Não Saldado, em especial, contra a 
Resolução CGPAR 025/2019; 
- Revisar o Estatuto, preservando os direitos dos participantes e assistidos, especialmente, o quórum qualificado; 
- Melhorar a governança interna com a extinção voto de minerva na diretoria já aprovado pela DE; 
- Persistir com os processos de melhorias do sistema de comunicação e de atendimento da FUNCEF com os associados;
 - Interagir com as entidades representativas buscando solucionar os problemas que afligem participantes, assistidos e FUNCEF .

“

“
Jesse Krieger - candidato ao Conselho Deliberativo (Titular)

Poder contribuir com a gestão do nosso patrimônio que contribuímos 
por toda uma vida para termos um futuro digno. A formação e a 

experiência acumulada em meus 33 anos de CAIXA e dos últimos 3 
anos como executivo na iniciativa privada, me habilitam a pleitear 

a função de compor este conselho representante de todos os 
empregados, participantes e assistidos. Acredito neste excelente 

trabalho realizado pelos colegas da Controle e Resultado, conferindo 
sempre mais governança e transparência nas decisões de gestão do 

fundo, e que precisa ter continuidade para não termos mais prejuízos.

“ “

Sérgio Henrique Cançado de Andrade candidato ao 
Conselho Deliberativo (Suplente)



CONSELHO DELIBERATIVO
Rogério Antônio Vida Gomes (titular)
Maria de Jesus Demétrio Gaia (suplente)

CONSELHO FISCAL
Cely de Campos Mantovani (titular)
Valter San Martin Ribeiro (suplente)

“

Limite: mínimo R$ 500,00 e
máximo R$ 8.000,00.

Prazo: até 18 meses.

Sujeito a dotação mensal.

Renovação de 01 a 10 e de 21 a 30.

Contrato novo: Durante todo o mês.

VOCÊ CONHECE A CARTEIRA DE 
EMPRÉSTIMOS DA APEA?

Na festa de confraternização de fim de ano a APEA arrecadou 
itens de higiene pessoal, que foram doados ao Grupo 
Espírita Casa do Caminho e o grupo Resgatadores de Almas.  

Com  esse  material doado, os voluntários dessas entidades preparam kits 
que são distribuídos a moradores de rua e outras pessoas em situação de 
vulnerabilidade social.  As entregas ocorrem uma vez ao mês no período da 
noite. A APEA aceita doações.

ASSOCIADOS DOAM ITENS DE HIGIENE PESSOAL 
A MORADORES DE RUA

Associados da APEA apreciaram o 
relatório das atividades da asso-
ciação, a prestação de contas e 

o balanço do exercício de 2019, em 
assembleia geral ordinária realizada na 
Sede, na capital, em nove de março. 

A presidente da APEA, Maria Lú-
cia Cavalcante Dejavite, relatou as 
atividades realizadas no ano passado 

como cursos, jogos e eventos e apre-
sentou as novidades na programação 
deste ano como o curso de inglês pre-
sencial e à distância. 

O diretor financeiro, Osvaldo Dias 
de Oliveira Filho, apresentou o relató-
rio de despesas e receitas do mesmo 
período. 

O conselheiro deliberativo, Clau-

dio Lucio David Müzel, e a presidente 
do Conselho Fiscal, Edna Maria Go-
mes Pires, fizeram a leitura dos pare-
ceres dos respectivos colegiados. 

A sessão foi presidida pelo conse-
lheiro deliberativo Ney Alves Ribeiro e 
secretariada pela vice-presidente da 
Diretoria Executiva, Deise Dalmaso 
Marques. 

Para renovação é necessário ter pago,
no mínimo, metade do prazo.

A APEA/SP convida você a participar do XLII 
Simpósio Nacional dos Economiários da CAIXA. 
Este ano, será realizado no Costão do Santinho em Florianópolis no 

estado de Santa Catarina do periodo de 02 a 09 de Novembro de 2020. 
 
Para maiores informações entrar em contato com Thayna no telefone 
(11)3150-0900.

XLII SIMPÓSIO NACIONAL 
DOS ECONOMIÁRIOS 

APOSENTADOS E 
PENSIONISTAS DA CAIXA 

POR UNANIMIDADE ASSEMBLEIA APROVA CONTAS DE 2019

APEA ARRECADA RECICLÁVEIS A 
PACIENTES ONCOLÓGICOS

A APEA doou tampas de garrafas pet arrecadadas pelos associados para 
o Instituto Amor Rosa, organização não-governamental sem fins lucrativos 
da capital, dedicada a apoiar pacientes em tratamento de câncer, como 

do Instituto Dr. Arnaldo Vieira de Carvalho - ICAVC. Todo o material arrecadado 
é revertido em recursos financeiros por meio da comercialização a cooperativas 
recicladoras. 

 O Amor Rosa foi fundado há quatro anos e é dirigido por Ana Maria Obranovich 
Rosa e Neide Baroni. Para saber mais, curta a fanpage no Facebook @amorrosa.
org.br e siga no Instagram: @intitutoamorrosa.
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“Hoje, Dia Nacional do Apo-
sentado, que deveria ser uma data de 
celebração e regozijo, infelizmente, nós 
aposentados e pensionistas da Empresa, 
estamos aqui, unidos, debaixo de chuva, 
para exigir o cumprimento de nosso direito 
de sermos ouvidos na FUNCEF. Não compramos 
nossa aposentadoria na esquina, mas a conquis-
tamos com décadas de trabalho. Basta, FUNCEF, Basta 
CAIXA!”

Maria Lúcia Dejavite, presidente 
da APEA e vice da FENACEF.8

Mais de 300 associados da APEA 
de diversas regiões do estado de 
São Paulo protestaram também 

no “Dia Nacional em defesa do Estatu-
to da FUNCEF”, organizado pela APEA e 
FENACEF, no Dia Nacional do Aposen-
tado (24 de janeiro), no vão do Masp – 
Museu de Arte de São Paulo, mesmo com 
forte chuva. 

Maria Lúcia leu o manifesto “Não 
à retirada de nossos direitos no 

estatuto” elaborado pelas entidades 
representativas dos empregados, 
aposentados e pensionistas da 
CAIXA. “Hoje deveria ser uma data 
de celebração. Infelizmente, estamos 
exigindo nosso direito de sermos 
ouvidos na FUNCEF. Não compramos 
nossa aposentadoria. Conquistamos 
com muito trabalho”, protestou. 

Os participantes da Fundação 
caminharam pela Avenida Paulista até 

o edifício administrativo da CAIXA, com 
camisetas, faixas, cartazes, apitaço, carro 
de som, personagens fantasiadas de 
palhaças e entoando a reivindicação do 
direito de serem ouvidos e a manutenção 
da CAIXA pública. 

Lideranças da FENAE, APCEF/SP, 
Contraf/CUT, Fetec e Sindicato dos 
Bancários de São Paulo, Osasco e região 
também se uniram aos associados da 
APEA na manifestação. 

 “Saí de Bauru (350 km da capital) para 
defender nossos direitos e tornar público 
este descaso da FUNCEF e do governo fe-
deral de impor mudanças no estatuto da 
Fundação, de forma unilateral, prejudi-
cando os participantes e assistidos já 
injustamente penalizados com os 
equacionamentos dos déficits 
que não demos causa”

A associada Ângela Kakazu enfrentou cinco horas e meia 
de viagem para o protesto. 

PARTICIPANTES TAMBÉM PROTESTARAM 
NO DIA DO APOSENTADO
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Mudanças da Resolução CGPAR 25 serão implementadas após aprovação da Previc.

Mesmo com os votos contrários dos 
três conselheiros eleitos, o presi-
dente do Conselho Deliberativo 

declarou aprovadas as alterações regu-
lamentares da Resolução da Comissão 
Interministerial de Governança e de Ad-
ministração das Participações Societárias 
da União – CGPAR 25/2018. A decisão 
monocrática viola o art. 32, § 1º do es-
tatuto, o qual determina que alterações 
regulamentares dos planos de benefícios 
devam ser aprovadas por, ao menos, 
quatro votos dos conselheiros deliberati-

vos, sem admissão do voto de Minerva 
para a deliberação pelo colegiado. 

Tal atitude é ilegal e desrespeitosa 
aos direitos dos participantes do REG/
REPLAN Não Saldado. “O Estatuto da 
FUNCEF é fundamental à governança 
interna e deve ser respeitado por todos os 
gestores e empregados da Fundação, não 
admitindo ser desconsiderado em nenhuma 
circunstância. Isto abre um precedente 
com impactos profundos na gestão da 
Fundação e preservação de direitos dos 
participantes duramente construídos 

em décadas de trabalho na CAIXA”, 
manifestaram os diretores e conselheiros 
eleitos, “é fundamental nos unirmos às 
entidades representativas dos participantes 
e aos próprios participantes, principais 
interessados na boa gestão da Fundação, 
nessa luta pela preservação do nosso 
Estatuto e dos nossos direitos, sobretudo, 
vinculados ao REG/REPLAN não Saldado”.

Eles garantiram tomar as medidas 
judiciais cabíveis para invalidar 
essa ilegalidade e lutar em favor da 
preservação da validade do estatuto.

APESAR DOS PROTESTOS, FUNCEF 
APROVA ALTERAÇÕES REGULAMENTARES 

COM VOTO DE MINERVA

Documento reuniu mais de 22 mil assinaturas de participantes de todo o Brasil. 

A presidente da APEA, Maria Lúcia 
Dejavite, e dirigentes de entida-
des representativas de empre-

gados, aposentados e pensionistas da 
CAIXA entregaram uma petição contra 
a retirada do voto qualificado do esta-
tuto da FUNCEF com mais de 22 mil 
assinaturas de participantes ao pre-
sidente do Conselho Deliberativo da 
Fundação, André Nunes, que excluiu a 
proposta da Diretoria Executiva da pau-
ta da reunião do colegiado daquele dia 
(30 de janeiro). 

Antes, houve um protesto de três 
horas organizado pela FENACEF em 
frente à Sede da FUNCEF, em Brasília/
DF, que reuniu 200 participantes 
entre diretores e conselheiros eleitos, 
lideranças de 22 AEAs, ADVOCEF, 
ANIPA, FENAE, FENAG e UNEICEF 
com faixas, cartazes, camisetas, apitos 
e carro de som com a mensagem “O 

estatuto da FUNCEF é legal, exigimos 
seu fiel cumprimento”.  

“Pedimos respeito aos 48 mil assistidos 
e 83 mil empregados da CAIXA. O 
patrimônio de R$ 70 bilhões é fruto de 
décadas de vida laboral”, defendeu 
Maria Lúcia.

O quórum qualificado garante 
a paridade na gestão, inclusive em 
deliberações fundamentais como 
investimentos elevados, alterações nos 
planos de benefícios e/ou criação de 
novos, edição da redação do estatuto, 
retirada de patrocínio ou exoneração 
de diretores conforme dispõe a Lei 
Complementar nº 108/2001. 

O diretor eleito de Administração da 
FUNCEF - DIATI, Augusto de Miranda, 
participou da mobilização: “Nosso 
estatuto é legal. Foi aprovado pelo então 
Ministério da Previdência e pela Secretaria 
da Previdência Complementar, em 2007, 

e estabelecido com a participação 
do Grupo de Trabalho composto por 
participantes. Toda proposta de mudança 
exige a nossa concordância”. 

A FENACEF monitorará as pautas 
das reuniões do CD e entregará o 
documento ao presidente da CAIXA, 
Pedro Guimarães, à Superintendência 
Nacional de Previdência Complementar 
– Previc, à Secretaria de Coordenação e 
Governança das Empresas Estatais - SEST 
e ao Ministério Público Federal - MPF. 

FENACEF ENTREGA PETIÇÃO PRO-QUORUM 
QUALIFICADO À FUNCEF



CURSO DE INGLÊS EAD

A APEA lançou um novo curso de inglês na modalidade EAD 
- ensino a distância, totalmente gratuito aos associados do 
interior e litoral de São Paulo e seus dependentes. As aulas 

são acessadas por meio do próprio site da APEA. A aula-magna 
foi em 17 de fevereiro. 

Para quem preferir, há também o curso presencial com aulas 
na Sede Social da APEA, na capital, às quartas-feiras, das 14h 
às 16h e quintas-feiras, das 13h às 15h. Inscreva-se já. As aulas 
já começaram. 

Entre em contato conosco para mais informações. 

As vagas são limitadas. 

As inscrições devem ser realizadas com Thainá ou Renata pelo 
telefone 11 3150 0900 e/ou e-mails:
secretaria@apeasp.org.br e turismo@apeasp.org.br.

CORAL DA APEA

O Coral da APEA, composto por 50 associados, realiza 
apresentações na Sede da Associação toda terça-feira, 
às 14h. O repertório, dirigido pelo regente Reinaldo 

Sanches, une canções clássicas da MPB, regionais, folclóricas 
e religiosas.”É uma delícia ouvi-los transmitir, por meio de 
suas vozes, a magia da nossa cultura resgatando canções 
que fazem parte da nossa memória afetiva”, disse a diretora 
Sociocultural e de Benefícios da Associação, Sueli Maekawa.

Venha prestigiar o talento dos colegas e cantar com a gente e, 
quem sabe, fazer parte do grupo. 

Após um ano da primeira aula, as sessões de zumba na APEA continuam 
fazendo o maior sucesso entre os alunos. A modalidade é benéfica 
à saúde física e mental e ideal para quem quer praticar atividade 

física enquanto se entretêm com os colegas. O ritmo conquistou o mundo 
inteiro com coreografias ao som de músicas latinas como salsa, merengue 
e mambo. Além de melhorar o sistema cardiovascular e o condicionamento 
físico, ajuda a eliminar toxinas do organismo, ganhar massa muscular, 
melhorar o humor, aumentar a resistência física, prevenir a depressão e 
doenças do sistema imunológico, entre muitos outros benefícios. Logo nas 
primeiras aulas, até quem acha que não leva jeito para a dança, já acerta os 
passos com as orientações da instrutora licenciada, Maisa Ikeda. 

Venha fazer uma aula experimental conosco. 
Aulas de zumba na Sede da APEA

Todos os dias das 16h às 17h.

AULAS DE ZUMBA
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COMUNICADO  SALA DOS APOSENTADOS DA APEA/SP É DESATIVADA NA AGÊNCIA CAMPINAS 

Informamos que, por motivos alheios à 
nossa vontade, a Sala dos Aposentados 
da APEA/SP - no primeiro andar da 

Agência Campinas - foi desativada em 

28 de fevereiro último.
Agradecemos a todos que, durante 

anos, lá estiveram apoiando nosso trabalho. 
Silvia Ligieri, Representante da APEA 

em Campinas continua à disposição de 
nossos Associados.

Silvia - Celular/WhatsApp - 
(19)99772 2043
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Os economiários aposentados de São Paulo fo-
ram homenageados com um almoço musical 
e comemorativo no Circolo Italiano, na capital, 

em 22 de janeiro, pela Diretoria Eleita da FUNCEF.

A diretora de Benefícios e Sociocultural da APEA, 
Sueli Maekawa Yamamoto, e a representante da Re-
gional de Campinas, Silvia Ligieri, receberam diplo-
mas de honra ao mérito emitidos da Fundação, pelos 
serviços prestados à categoria.

Os aniversariantes de novembro, dezembro e ja-
neiro também foram presenteados com bolo e um 
brinde com champanhe.

Sueli  Maekawa Yamamoto ingressou  na CAIXA 
em 1978, exercendo diversos cargos e aposentando-
se em 2008. É  Diretora Sociocultural e de Benefícios 
da APEA/SP desde 2013 sendo uma referência 
para os Associados que a conhecem e a procuram. 
Seu profissionalismo, bom humor, boa 
vontade são exemplos para todos nós!  
   
  SIlvia Ligieri ingressou  na CAIXA em 1978. 
Trabalhou na Superintendência de Campinas 
exercendo diversas funções gerenciais. Aposentou-se 
em 2007. Atua como Representante da APEA/SP – 
Regional Campinas desde 2010, tendo sido  também 
membro do Conselho Deliberativo da APEA/SP.   
Extremamente qualificada e culta, Silvia atua sempre 
com carinho e profissionalismo junto dos associados.  
É uma referência para todos nós!  

ASSOCIADOS GANHAM 
HOMENAGEM PELO DIA DO 

APOSENTADO



• ALTANEIRA MUDANÇAS E FRETES
Atendemos todos os estados. Caminhões baú e guar-
da móveis.  ndovilio@yahoo.com (19) 3242-7124 
(19) 99722-4337 (whats). 

• VENDO VW NOVO FOX 1,0 8V TOTAL FLEX, 
2013/2014
 5 PORTAS, COM MENOS DE 3000KM
R$ 27.000,00 FALAR COM SUELI (11) 99671-1047Mar-
cucci. 

• VENDA DE APTO - FRENTE A PRAIA JOSÉ MENINO
46m2 - 2 qtos - 1 sala/cz/garagem/ não tem laudêmio - 
R$ 220.000,00. Tratar c/ Célia Neubern (11)3082-9076 
ou 99700-3707.

• VENDO APARTAMENTO SITUADO À RUA ESTADO DE 
ISRAEL, BAIRRO VL CLEMENTINO
Área útil 69,53 m2, com 1 vaga na garagem, excelente 
localização, no valor de R$ 430.000,00. Tratar com 
Simone - cel: (11) 944778899 

• VENDO APTO EM SÃO VICENTE
R$190.000,00. Todo mobiliado com garagem – 150 
metros da praia. Falar com Lúcia ou João Manoel 
(11)2966-7927, (11) 99794-8413 ou  (11) 97504-
9281.
 
• VENDO CHÁCARA RESIDENCIAL EM JAGUARIUNA
condomínio fechado, 1700m2 terreno, 3 quartos, sendo 
1 suite, banheiro , 1 sala grande, 1 sala 2 ambientes, 
cozinha, lavanderia, depósito, varanda com churrasqueira, 
banheiro externo, piscina, sauna, campo de futebol.R$ 
500.000,00, não aceito imóvel em troca. Tratar com 
Lourdes-(19)3234-3804 ou (19) 99777-9111

Pode ser aberto pela ECT
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IMÓVEIS

VEÍCULOS

SERVIÇOS

Os anúncios publicados nesta edição são gratuitos
e devem proporcionar oportunidade para todos.

Para que possamos atender com imparcialidade os 
nossos associados, interessados em anunciar nesta pá-
gina, vimo-nos na contingência de adotar os seguintes 
critérios:
1  Apenas um anúncio por associado;
2  Terá preferência aquele que ainda não anunciou;
3  Se houver espaço disponível, o anúncio poderá ser 
repetido, desde que o interessado formalize o pedido; 
4  A repetição não ocorrerá, caso haja acúmulo de 
novos pedidos.

Acesse nosso site: 
www.apeasp.org.br

Curta nossa Fanpage:
@APEASP

Siga-nos no Instagram: 
@apea.sp

Inscreva-se no nosso
Youtube: Apea Sp

Siga-nos no Twitter:
@apea__

Adicione-nos no WhatsApp
e nos envie um ”olá”: 

(11) 94108-6960*
*Apenas pelo aplicativo

• APARTAMENTO NO GUARUJA PRAIA DO TOMBO 
BANDEIRA AZUL  
Vende-se ou aluga-se para temporada. APTO. tem 
ar condicionado e vaga na garagem área útil 69,94 
m², área total 94,5099m². Tratar com Darly, fone 
980359378

• VENDO/ALUGO  CONJUNTO COMERCIAL DE 50 M² 
Localizado na R. do Riachuelo, 326 - cj. 15 - SÉ/
SP - Capital, Edifício Obelisco, em bom estado de  
conservação. Valor Venda:  R$120.000,00. Valor para 
locação : R$1.300,00 ( pacote = aluguel + condomínio) 
Contato -  Elsa Rosseti - f. 55352151  - (11) 993912912

• APTO GUARUJÁ (TOMBO) COM VISTA PRO MAR 
Alugo por moradia ou temporada. 2 quartos sendo uma 
suíte, sala, cz, wc, área de serviço, sacada. Contato: 
(11)95983-5080 Lucia 

• VENDO CHÁCARA EM PINHALZINHO 
Rua Ondina Ruiz Lopes,55 - Jardim do Pinhal  
Pinhalzinho São Paulo. Área  de terreno 1017 metros. A 
medida do outro terreno é  de 1054 e possui uma casa 
de 140 metros quadrados. Contato com  Marcelo 9 7232 
1675 e 9 7388 6093

Acesse nossos canais de comunicação 
e fique por dentro das novidades sobre 
a APEA, FUNCEF, Saúde CAIXA, CAIXA, 
RGPS entre outros.

FALECIDOS
A diretoria da APEA/SP, consternada, manifesta o pesar às famílias dos Associados falecidos.
Deixamos nossa homenagem a esses colegas que tanto contribuíram para o fortalecimento 
da CAIXA e desta Associação.
Iolanda Belmira Saidy Graciani
Maria Das Dores Ferraz
Marlene Silva De Jesus
Zulmira Antunes Xavier
Ana Maria Do Nascimento Pereira
Aparecido De Souza Pimentel
Koumei Mitsuzawa
Silvio Aranha Pereira
Takacy Kumeda

19/11/2019
08/11/2019
27/11/2019
01/12/2019
18/11/2019
13/12/2019
15/12/2019
25/01/2020
27/01/2020

Maria Aurora Perez Lino
Benute Gracino Dos Santos
Clarisse Fernandes Mendes
Apparecida Faria
Cyrene Carneiro Saraiva
Maria Cecilia De Castro Ayrosa
Marcelo Albuquerque Cordeiro De Melo
Marcia Regina De Oliveira

17/11/2019
04/11/2019
17/01/2020
01/11/2019
17/01/2020
17/01/2020
03/02/2020
14/02/2020


